DIARIO DE LA MAÑANA AVISOS Y NOTICIAS

AÑO L. - Núm. 19257 - Palma de Mallorca

Miércoles 6 de Octubre de 1937, 2.º A. Triunfal

Una Patria

Un Estado La Patria: España. El Estado: Nacional-Sindicalista.

Un Caudillo El Caudillo: Franco

Seguimos avanzando: en el frente oriental de Asturias ocupamos los pueblos de Corac, El Pedroso y Llerica; en el frente de León rebasamos el pueblo de Pendones y ocupamos el macizo de Maciendones, cogiendo al enemigo muchos muertos y prisioneros

Comunicados y noticias oficiales

(Servicio de Información de la Comandancia Militar de Baleares)

Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalisimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día de hoy:

EJERCITO DEL NORTE:

Frente de Asturias:

En el sector oriental aprovechando una ligera mejoría del tiempo se han ocupado los pueblos de Corao, alturas del Pedroso, Caserío del Pedroso y el pueblo de Llerica, habiéndose pasado a nuestras filas 27 milicianos de ellos 14 con armamento.

En el sector occidental sin novedad. Frente de León:

Una columna ha ocupado el vértico de Bodon y otra ha rebasado el Pueblo de Pendones, avanzando por las alturas que lo dominan por la derecha y ocupándose la totalidad del macizo de Maciendome, con resistencia del enemigo que fué derrotado, cogiéndose muchos muertos y prisioneros, cuyo número no puede precisarse todavía. También ha rebasado el puerto de San Justo, en dirección al norte, sin que se conozca, en el momento de dar el parte la línea alcanzada. Se han presentado 17 milicia-

EJERCITO DEL CENTRO:

Frentes de Aragón y Madrid: Tircteos en algunos sectores. En los demás frentes sin novedad, habiéndose presentado 7 milicianos. EJERCITO DEL SUR:

Sin novedad. Se han presentado 44

Salamanca, 5 de octubre de 1937 -II Año Triunfal.

De orden de S. H.; El General segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martin Moreno.



Juan Roig Mas, vencedor de la carrera ciclista del domingo

Fot. Ribas de Durán

libre, basada en la dignidad humana, en la integridad del hombre y su libertad, como valores eternos e intangibles.

Franco quiere una nación fuerte y

Una nueva moneda: el territorio de España

Para cohonestar la trágica inter-vención de la U. R. S. S. en la vida española, hubo un momento en que el llamado Gobierno de Valencia pre-el llamado Gobierno de Valencia pretendió engañar a la opinión pública asegurando que la guerra en España se había transformado en guerra de indepedencia. Ni los mismos gubernamentales que saben cuanto deben a la intervención de las Brigadas Internacionales, creyeron lo que a los efectos de la propaganda exponían. Para los anarco-marxistas de Valencia no cuentan, como es lógico, los intereses vitales de España.

Ahora mismo, con motivo de la reunión en Cinebra de la 18.ª asamblea de la Liga de las Naciones, ha llamado considerablemente la atención el hecho de que en un artículo, a todas luces oficioso del "Journal des Nations", que constituye un pa-negírico de la nutridísima representación de Valencia en Ginebra, se hade, con notoria ligereza, del caso de las Islas Baleares y de las hipotéti-cas concesiones que, a base de este territorio insular, pudieran hacerse a determinados países. No es nueva, por cierto, esa alusión a una eventual cesión de las Islas Baleares por parte de los prlíticos y de los escritores de la Espara roja. Hace escasamente un mes, en "La Deréche" de Toulouse, se publicó un revalador artículo firma-do en Barcelona por N. M. Rubió. En este artículo, que conmemoraba el princer aniversario de la fracasada

taha textualmente de que hubiera faltado "una decisión enérgica de Inglaterra y de Francia, cuyo objeto hu-biera sido yugular la guerra civil en los parajes, tan peligrosos y explosi-vos de las Islas Baleares". El articu-lista añadía que, "el número impor-tantísimo de turistas ingleses y franceses que se encontraban entonces en Mallorca podía servir de pretexto pa-ra una acción internacional en Baleares, en vista de una especie de neu tralización provisional de las islas". Y para redondear todavía su pensa-miento añadía N. M. Rubió: "Se dejó escapar entonces una buena ocasión" Las íntimas relaciones políticas del articulista con las autoridades rojas de Valencia y Barcelona dan a su in-sinuación el carácter de oficiosa. No cabe duda de que este artículo, publicado hace un mes, arroja una luz siniestra sobre este otro artículo que, inspirado también por las autorida-des de Valencia y Barcelona, acaba de insertar ahora el "Journal des Na-

Parecería increible que un gobierno que akn se titula español pudiera pen ar en el sacrificio de la integridad sar en el sacrincio de la integridad territorial de su patria para recabar apudas extranjeras en una guerra ci-vil. Pero si tomamos en cuenta todos los antecedentes de la actitud de los "gubernamentales" en materia poli-tica internacional, no nos puede ya causar la menor extrañeza. Pública



La presidencia del festival celebrado el domingo por los flechas en el campo del Mallorca Fot. Ribas de Durán



En la nueva España, las clases laboriosas participarán directamente en la gran tarea del Estado nacional sindicalista. Todos los que cooperan a la producción constituyen en él una totalidad orgánica.

y notoria es, por haberse reproducido | en todos los periódicos del mundo, la nota famosa en que el llamado Go-bierno de Valencia ofrecía a Inglaterra y Francia el protectorado de la zona española de Marruecos a cam-bio de la ayuda británica y francesa contra el Movimiento Nacional. Todo el mundo recuerda también la res-puesta de los Gobiernos de Londres y Paris negándose a dialogar sobre esta cuestión, actitud que malogró los propósitos antipatrióticos de las autoridades marxistas.

Marruecos, primero. Mallorca, des. jos.

pués. Verdaderamente asombra la impudicia con que los dirigentes de la revolución marxista, han, ido ofre-ciendo por el mundo diplomático pedazos del territorio español a cambio de una ayuda que les permitiera librarse del brazo justiciero de la Es-paña libertadora. Pero la verdad es mucho más poderosa que la mentira y esta misma falta de pudor ha sido causa de que hoy día todo el mundo pueda medir exactamente el abismo Îleno de absurdos antiespañoles a que, en su delirio han descendido los ro-

LA GUERRA EN BROMA

(0000)

El miliciano Remigio, cazador

Una de las cosas más entretenidas de este mundo, después de los articulos de D. Marcelino Domingo —pongamos por escritor ameno— son los partes y notas oficiales que emite y dieta el antiguo Ministro de la Guerra, Marina y Aire (hoy de la Defensa Nacional), D. Indalecio Prieto y Tuerra

Siempre tuvo D. Indalecio la idea de que él era el único hombre listo de que él era el único hombre listo de la tierra, y que todos los demás son unos solemnes majaderos. Esta idea le llevó a adquirir, no sabemos como, "El Liberal" de Bilbao. Cuando se convenció de que su público se lo tragaba todo, ya no tuvo escrupulos ni dudas, y se lanzó a redactar los famesos compunicados que mascristo. famosos comunicados que pasarán a la historia como una muestra clinica de la desvergüenza de un hombre. Es el embuste elevado a dogma y aceptado como tal por un coro de papana-

Sobre todo cuando refiere hazañas de "su aviación". No pasa día sin que "los heroicos aviadores republicanos" derriben trimotores y cazas "faccio-sos". Un aficionado a la estadística, que hiciese el cómputo de los aviones que se nos han derribado por D. Indalecio, se encontraría con cifras astronómicas parecidas a las que ha ex-puesto en el Palais Bourbon el actual Ministro de Hacienda del Frente Po-pular francés, para explicar el dé-ficit que dejó como herencia el Gobierno Blum. Pero no es solo el estribillo, ya gastado, de derribarnos diez o doce aviones cada dia el que emplea persenjerantemente D. Indalecio. Lo extraordinario es como esos aviones fueron derribados. A veces es el miliciano Remigio, tan popular, gracias a la Radio Nacional, que con un revolver bull-dog hace blanco en un Junker desde la puerta de una tasca, le obliga a aterrizar en un sótano de las Ventas; otras un piloto valéroso que se deja caer con un paracaídas sobre un Caproni, entabla lucha en la carlinga con sus tripulan-tes los maniata y vuelve con ellos y con el aparato a Rusia, su patria, donde se le tributa un entusiástico recibimiento.

Cada día el parte oficial de Valencia descubre un héroe de estos y su retrato se publica en todos los perió-dicos de la España roja. (Por cierto que estos aparatos tienen un extraño parecido con los que antaño publicaban las agencias de publicidad de señores que habían tomado tal o cual emulsión y que escribían a sus fabri-cantes para notificarle que, gracias a ella, se habían curado, lo que hace suponer que se utilizan los viejos cli-chés publicitarios, de Jo a la falta de materias primas).

Así un día la radio y la prensa roja nos asombraron con la sensacional noticia de que unos aviadores habían hundido a nuestro acorazado Espa-

ña, arrojándole una bomba de 10 ki-También hubo un consto de homenaje, que se frustró, porque surgie-ron unos artilleros de costa que ase-guraban que los que hundieron el bar co fueron ellos con un cañón del 7 1/2. Así el ridículo se repartió equitativamente entre unos y otros, y los técnicos extranjeros tuvieron ocasión de reirse un rato a costa de los he-roicos alabarderos de Moscú.

roicos alabarderos de Moscú.

Cuando las duras jornadas de Brunete en que la flor del hampa internacional quedó para abonar con su carroña los campos madrileños, Prieto felicitó al jefe de las escuadrillas rojas, y le ascendió unos cuantos grados. Pues bien, el mérito de este jefe fué haber perdido más de cien aparatos y tener otros 140 en reparación

Ahora, con motivo de las operaciones de reconquista de Asturias, el mi-liciano Remigio ha vuelto a entrar en acción. Por lo visto le han trasladado a ese frente para que siga acabando con nuestras fuerzas aéreas. Remigio se ha ido allí provisto de su famosa chocolatera. Las radios del día 25 nos daban la noticia de que un sargento —era Remigio que había ascendido— había derribado no uno, sino tres trimotores nuestros a tiros de su fusil, como quien caza perdices a la espera; ¡Tres aviones de solo tres disparos, y sin perro! Suponemos que las Sociedades de Caza y Pesca que queden en la España roja, se apresurarán a nombrarle socio de mérito. ¡Y hasta puede que le den una copa, que sin duda es el premio que más le agrada!

Sobre esta pretendida hazaña, se está haciendo un ruido de publicidad capaz de aturdir a los sordos. Lo que Remigio se ha ido allí provisto de su

está haciendo un ruido de publicidad capaz de aturdir a los sordos. Lo que se dio a cuenta del "aviador que hundió al "España" fué un modelo de sobriedad y sensatez comparado con lo de ahora. Remigio, pues de él se trata, a unque las radios oculten o disfracen su nombre, ha sido ascendido a teniente. ¡Vaya carrera que lleva el socio! Lo malo es que la gue rra en Asturias no le va a dejar lucir rra en Asturias no le va a dejar lucir por mucho tiempo sus estrellas en aquel frente. Porque cuantos más aparatos nos derriban y más sangrien-tamente nos rechazan, más avanza-mos, y dentro de poco Asturias no será más que un poco de tierra que González Peña llevará en una caja a Ginebra, para probar a la Sociedad de Naciones "que no toda aquella re-gión está en poder de Franco." D. Indalecio, que es tan socarrón como casi todos los hombres bien ce-

bados, es el primero que se rie de las cosas que hace creer a los demás. Su vieja idea de que el pueblo es idiota, se robustece con estos hechos. Porque hay una parte del pueblo que todavía +"¡Sensillos que son!" como diria algún gudari. A nosotros estos po-

bres deficientes mentales nos inspiran una profunda lástima, y por eso

les decimos hoy:

—¡¡Incautas avecillas!! Ni el 25, ni el 24, ni el 23, ni en todo el mes que está acabando, nos habeis derribado 3 aviones en Asturias. Y con fuego de fusil ni uno solo. Remigio no caza ni calandrias. Prieto es el primero que lo sobre y so rio las tripas de vuestra. lo sabe y se rie las tripas de vuestra candidez, mientras hace su laboriosa digestión, que es la única función se-

Calendario bálico

A PESAR DE LA NIEVE, LA LLUVIA Y LA NIEBLA, SIGUE EL AVANCE EN ASTURIAS

Paso a paso, sin cansarse de que el sudor y la lluvia empapen sus nobles frentes. nuestros soldados de Asturias van venciendo resistencias y la ambieión les acucia de llegar a Gijón pronto y destruir en su cuna el comunismo, que el Norte ensució con baba inmunda, para, una vez destrozado, emprender por nuevas rutas hacia el Centro o por el Este la lucha contra las rusas brigadas, que aun mantienen sobre las tierras fecundas de nuestra España irredenta sus oprobiosas pezuñas,
hasta lograr la victoria
definitiva y segura
que en un horizonte próximo
como un nuevo sol apunta.
Pepe BREVE

Heme aqui, amigos

¡Qué difícil este primer artículo mío! Estoy ante las cuartillas como ante otro yo que me esperase en el umbral de una costumbre abandonada. Nos miramos, alma a alma, como se miran cara a cara, en el primer encuentro, los seres queridos, para adivinar en el nuevo gesto la intensidad de la angustia sufrida. Para acquel atro yo distante soy como un aquel otro yo distante soy como un pobre ser miserable, macerado en el miedo de la bestia perseguida, en la desesperanza del abandono, a veces en el hambre. Dia a dia, un año entero ha ido llenándome. Y, sin embargo, es como si no acertase a hablar. Cuando vea a mi madre, no sabré qué decirle, porque todo ese ayer de doce meses se agolpará en la garganta, o porque, acaso, pierda súbita-mente magnitud e interés. Lo mismo ahora ante vosotros, en las páginas de este viejo periódico amado. ¡Qué difícil para alguien que resucitase, componer sus primeras palabras! Ni el brusco tono épico, ni el lamento llorón, ni el acento de maturalidad —después de tal suceso— le serán per mitidos. Lo que pugna por matizar las frases es un tinte pueril, el de la emoción también pueril de nacer o de renacer; una emoción suma de otras cien emociones agudas, finas y diminutes como agudas, finas y de cuir. diminutas, como aguijones de avis-pa: la de descubrir en el aire un sabor fuerte y delicioso que ya nos ha-bia hecho olvidar el aire del escondite, la de pasear por una calle, la de hablar lo que se quiera, y a todo el mundo, y a toda voz; la de que una mano que apretaba el corazón y una mano que apretaba el cerebro, nos han soltado ya y sólo vuelven en nues tras pesadillas nocturnas.

Y, en cierta manera, yo soy un resucitado. Cuando se encuentran inesperadamente conmigo, algunas personas no pueden contener un gri-to, como si se hallasen ante un fantasma. La noticia de mi muerte ha-bía sido difundida dentro y fuera de España por periódicos y por "radios" "Pero, ¿no le han asesinado a usted?, me preguntan. "No", contesto con un tono que primeramente era alegre y ahora se va heciendo de disculpa porque una bondad aprendida y super-sensibilizada en este tiempo hace que me resulte doloroso destruir las convicciones de los amigos. "No; estoy

Sin embargo, ésta no es una vel-dad perfecta. Frente a frente con el ctro yo de antes, que encontré jun-to a las cuartillas abandonadas, en este acto de volver a escribir, que es el que me da mas plenamente la im-presión del retorno a la vida, de la personalidad recuperada, veo que

Medito acerca de mí y descubro que no es "resucitado" la palabra apro-piada, sino la de "renacido". En rea-lidad, yo he sido muerto violenta-mente. Muchas creencias que anida-ban en mi espíritu no existen ya; mis deas acerca de las hombres y de los pueblos se han modificado en sus raíces; las concepciones de antes, fruto de lecturas y experiencias, fueron desarraigadas y substituídas por estotra experiencia más brutal, más profunda, más amplia, más aleccionadora. Toda la corteza de cohibiciones y de pretos de convencionalismos y de pretos de convencionalismos y de ra. Toda la corteza de cohibiciones y de pactos, de convencionalismos y de respeto a la Ley, toda la costra de transigencias, sumisiones y sobreentendidos que rodean habitualmente el alma humana —no para formar "el" carácter, sino para componer "un" carácter superpuesto— se ha resquebrajado y caído ante mi, como ante tantos otros ojos asustados y atentos, clavados en el espectáculo con la fijeza que sólo da el horror. Almas selectas y almas en muchedumbre se han exhibido desnudas, sin el traje y hasta sin la piel que las disfrazaban. Y hemos mirado y hemos visto Y ya no podemos olvidar jamás. dar jamás.

Mucho murió y mucho nació en mí. Nada hay que enseñe y fecundice tanto como el dolor. Es preciso en-terrar profunda y precipitadamente todos estos cadáveres de ideas sin pararse a llorarlas porque hay algo mucho más importante que hacer y ur-ge acometerlo. Tendremos que saltar por encima de ese tópico que antes tentaba casi irresistiblemente al pe-riodista y al orador después de un silencio largo: el "Deciamos ayer" del profesor famoso. La historia y el tiempo tienen una profunda fisura an julio del 37 un abismo sobre el que en julio del 37, un abismo sobre el que sólo pueden hacer un parabólico puente de acero las balas de cañón. Ayer, derruíamos. El que tenía el don Ayer, derruíamos. El que tenía el don de la palabra, con la palabra; el que tenía el don de la burla aplicaba el cartucho del ridículo a las instituciones y a los politicastros y encendía la mecha; el que, en su humíldad, sólo poseía el propio disgusto, iba, con la llama de su crítica, plantando fuego al disgusto y a las críticas de los demás. Hoy es necesario construir, levantar un Estado y una sociedad distintos y mejores. La sangre, las congojas, la convulsión de ahora son, sin duda, la coma que separa los dos términos de una frase que dice: "No es aquello, sino esto".

A los españoles de hoy nos ha to-A los españoles de hoy nos ha to-

cado vivir ese instante de terrible temperatura en que la crítica pasa a ser acción, en que el que murmuraba se dispone a crear, en que la Historia cruje al tomar una curva violenta. ¿Por qué escribo así? Todo esto lo sabéis hace más de un año, pero lo digo también para mí, o para aquel otro yo que me aguardaba al otro la-do de la libertad; quizá también para evitar la tentación autobiográfica, para sustraerme a ese desbordado impulso con que un hombre recién salvado quiere hablar de los peligros que sufrió y de las vicisitudes de su caso. Yo no contaré el mío. Los que han podido huir antes que yo suministraron elementos bas antes para un terrible anecdotario al que no se puede añadir ninguna nota nueva. También calculo la fatiga que pueden haber causado esas referencias te-máticas, insistiendo sobre el mismo punto de sensibilidad. No contaré mi caso. Peor cuando ustedes encuentren un evadido de la España roja ávido de inclina: el cántaro de sus confesiones, no retiren el recipiente de su atención. Por mucho que una angustia se vulgarice, no dejará de ser angustia. El que haya muchos heridos en una batalla, no autoriza a desen-tenderse de ellos. No diga usted nunca a uno de esos seres: "No me cuente su caso". El es un herido también que vierte su historia como otros vierten la sangre, y busca en la piedad, en la comprensión, en la solidaridad humana la cura del mal causado por la humana ferocidad. El os dirá: "Sonó el timbre de mi puerta...", y no sabréis nunca todo lo que esta frase sencilla, este hecho vulgar evoca en el de congoja y de miedo, aquella congoja y aquel espanto de los pri-meros meses de Madrid, inconcebi-bles para quien no los haya sufrido y que ni el hombre más elocuente podría describir, aquello que fué la revelación repentina de una maldad sin precedentes en todo lo mucho que nuestras figuras no se yuxtaponen, se conoce de las maldades humanas.



Don Bartolomé Pericás Serra

Ha fallecido, habiendo recibido los Santos Sacramentos

E. P. D.

Su desconsolada esposa, Margarita Ferrer, hijo Bartolomé, hermanos (presente y ausente), hermanas, hermanos y hermanas políticas y demás familia, al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegan le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al rosario que se rezará esta tarde a las 3 y media y seguidamente la conducción del cadáver a su última morada, por lo que les quedarán agradecidos.

Casa mortuoria: Lonjeta, 37, 3.º
No se invita particularmente.

El Exemo. e Ilmo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.



ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DEL

H. Bartolomé Caldentey y Maimó TEATINO

Que ha fallecido en Denver (Estados Unidos) después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

A. E. R. I. P.

Sus afligidos hermanos Rdo. Cura Ecónomo de Santa Cruz, Sor María del Corazón de Jesús, de la Congregación de HH. de la Caridad, la comunidad de PP. Teatinos de Palma, tia, primos y demás parientes, suplican la asistencia al Rosario y funeral que se celebrarán el jueves, 7 del corriente, en la parroquial de Santa Cruz, a las diez y media, y once de la mañana.

El Exemo. y Rdmo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca ha con cedido i idulgencias en la forma acostumbrada.



PRIMER ANIVERSARIO

Don Francisco Comas Pascual

Falleció el 8 de Octubre de 1936, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

E. P. D.

Sus hermanos Francisca, Rafael y Magdalena suplican a sus amistades le tengan presente en sus oraciones.

En sufragio de su alma se celebrarán un funeral en la parroquial iglesia de Son Sardina el próximo viernes día 8 a las 8 y media y todas las misas que se celebrarán en dicha iglesia.

Todo el país está dolorido, pero sin | duda el más alto índice de sufrimiento hay que buscarlo entre los que se

quedaron allá. Oidles, curadles con ese préstamo de atención. Muchos de ellos no tienen ya más que eso para ofrecer a la Patria. Cuelgan "su caso" en las paredes de España, como los cojos curados en Lourdes cuelgan sus muletas en las paredes del templo. Y, aunque no lo veamos, un mismo hilo va ensartando y uniendo todas esas penas dándoles una eficacia tal que ella será la fuente de donde brote el cambio purificador de nuestra tierra. Así va siendo y así será. Porque el dolor inútil es tan inconcebiblemente mons

truoso que ni en el Infierno se supone. Un milagro ha querido que yo vuelva a mi vida y a mi labor. Pero varios de los que se sentaban en torno a la larga mesa de trabajo de "A B C" no volverán ya nunca. ¡Pobres queridos camaradas! En pie ante el vacio de camaradas! En pie ante el vació de sus puestos, con los ojos húmedos, con la misma renovada tristeza con que fuí sabiendo su asesinató desde mis inseguros escendites, comprendo ahora que mi primera crónica no de-

biera tener más palabras que esas palabras insuperables con que los hombres recomendamos a Dios las cuitas de los que aún vivimos y la paz de los que ya se han ido para siem-

Por los compañeros caídos: Padre Nuestro, que estás en los cielos... W. FERNANDEZ FLOREZ De "A B C"

San Fernando, Patrón de los Ingenieros

Al dignissimo Sr. Comandani te Jefe del Batallón de Ingenieros de Mallorca

¡Honor a Tí, Patrón Inmaculado! Siempre serás nuestro divino encanto; Príncipe de Castilla coronado excelso Rey, que Dios eleva a Santo.

Al magno Rey de Santo lo tenemos, soldaditos de nuestro Batallón, y es preciso que todos imítemos, en lo posible, a nuestro buen Patrón.

por la senda de histórico esplendor. que la Causa presente nos exige, como en aquellos tiempos, el Fervor.

Alzando, con Amor, a Dios el Alma, anide en nuestro pecho fiel Fervor; y sean las batallas nuestra calma, hasta ver en España el RESPLANDOR.

Lucirán los castillos en campaña, de ingenieros con nobles ideales, derramando la sangre por España, bajo el mando de sabios Generales.

A la Patria honraremos con valor, que por segunda Madre la tenemos; y mejor que la Vida sin honor la MUERTE, ¡Gran Señor! abrazare.

¡Viva San Fernando! ¡Viva España! Juan FLUXA GALMES

RIALTO

MODERNO

Jueves

OZARDAS

Una historia sencilla y amable, como la vida misma, tejida entre subyu gantes melodias

Comandancia General de Baleares

ORDEN GENERAL DEL DIA 3 OCTUBRE DE 1937. TI T. EN PALMA DE MALLORCA

I.-RECOMPENSAS.- ORDEN DE SAN FERNANDO

El Exemo, señor General Jefe de Ejército del Sur, por telegrama postal fecha 20 de septiembre último, me re mite, para su publicación la signiente orden general:

"ORDEN GENERAL DEL EJERCI TO DEL SUR DEL DIA 20 DE SEPTIEMBRE DE 1937.—II T.—Artículo 1.º-Recompensas - Orden de San Fer anndo-Expediente de juicio contradic nando-Expediente de juicio contradicció contradictorio se instruye por orden de V. E. que obra al folio 1.º, con motivo de los hechos realizados por el Boina Roja del Tercio de Requetés de la Virgen de los Reyes, ascendido a cabo por méritos de guerra José Escribano Falcón, como ametrallador en la defensa de Lopera el 26 de Diciembre último y de lo actuado resulta:

Que en dicho día estaba el citado José Escribano Falcón en la avanzadilla del pueblo de Lopera, por la carretera l de Andújar, con ordenes de avanzar donde se distinguió extraordinariamento pues se encontró a un grupo de enemigos, con bandera blanca y a unos veinte o treinta metros de distancia, les intimó a que se rindieran y como le desobedecieran se dirigió al primero de los del grupo, le quitó el fusil y le tiró al suelo; los que formaban la retagnardia del aludido grupo enarbolaron bandere roja y le hicieron varias descargas, a la yez fué herido de un disparo de cañon pero éste animando a todos se nego : ser evacuado y al grito de ¡Viva España! y ¡Viva Cristo Rey! continuó disparando su fusil ametrallador; con ur pañuelo el Boina José Herrera, le tapo la herida que había recibido en el tobillo v continuó disparando su fusil ametrallador causando al enemigo diez bajas vistas; nuevamente fué herido en la nuñeca de la mano izquierda y también continuo sosteniendo el ataque, una ve: curado con un trozo d ecamiseta por el mismo José Herrera, continuó a pesar de esto en su puesto y negandose por segunda vez a ser evacuado; por terce ra vez fué herido en el hombro y continuó disparando su fusil ametrallador sin permitir ser retirado de la guerrilla y continuo combatiendo, hasta que sto poder materia mente sostenerse, tuve que ser retirado al Puesto de Socorro demostrando su elevado espíritu y na triotismo, ordenando la recogida del fusil ametrallador y municiones ya que he tenia fuerzas físicas para hacerlo 6 persona'mente.

Creyendo el Unez que suscribe que se

ha complimentado cuanto se ordena en el artículo 43 del Reglamento de la Rea! y Militar Orden de San Fernande, tengo el honor de elevar a V. E. lo actuado por si tiene a bien disponer sa neserción en la Orden General del Ejército del Sur exhortando a todos los senores Jefes y Oficiales y demás personal que deseen aportar ante el que relata enanto sepan bien a favor o en contra sobre los méritos contraídos por el expresado Boina Roja, en el plazo de ocho días a contar desde su publicación para poder el Juez que suscribe informar a V. E. con el mayor número de datos, suplicando a su respetable Autoridad tenga a bien adjuntar un ejemplar de dicha orden a este Juzgado.

Sevilla, 15 septiembre de 1937.—11 T .- El Coronel Juez Instructor, Firmado, Joaquín Arcusa.-Rubricado"

Lo que de orden de S. E., se publica para conocimiento y efectos.—El Coro-nel Jefe de E. M., José Cuesta".

Lo que de orden de S. E., se publica a los expresados fines. El Teniente Coronel Jefe de E. M., Carlos Marin de Bernardo.

3.ª ORDEN GENERAL DEL DIA 4 OCTUBRE 1937 - H. T., EN PALMA DE MALLORCA

CARGOS.

El Exemo. Señor General Comandante Militar, ha dispuesto que el Se-nor Coronel de Infanteria don Ricar-do Fernández de Tamarit, se haga cargo de la Dirección de la Escuela Militar de Lluch, cesando en dicho cometido el Teniente Coronel de Infanteria don Enrique Esquivias Zuri-

Lo que de orden de S. E., se publica a los efectos oportunos. El Teniente Coronel Jefe de E. M., CARLOS MARIN DE BERNARDO.

ORDEN GENERAL DEL DIA 5 DE OCTUBRE 1937 - T., EN PALMA DE MALLORCA

MANDOS.

Con esta fecha se hace cargo del mando de estas Islas el Excmo. Señor General de Brigada don Enrique Ca-novas y Lacruz, cesando de Coman-dante General de Baleares, el Excmo. Señor General Don Trinidad Benju-meda del Rey.

S. E. mañana a las 11 horas 30 minutos recibirá en su despacho oficial a los Señores Jefes de los Cuerpos, Milicias, Aviación; Servicios y Dependencias militares de esta Plaza, lo mismo que Guardia Civil y Carábine-

El traje será el reglamentario para presentaciones.

Lo que de orden de S. E., se publica a los fines oportunos.

El Teniente Coronel Jefe de E. M.,
CARLOS MARIN DE BERNARDO.

- ALOCUCION DE DES-PEDIDA.

Al cesar en el día de hoy en el mando de estas Islas, por Decreto de S. E. el Generalisimo, me despido de vosotros, soldados mallorquines con el dolor de alejarme de quienes han continida en el despirado de la continua de la contin han convivido conmigo durante largos meses y de quienes se han hecho dignos del cariño que os profeso; pero me voy con la sana alegria que todo militar disciplinado siente al cumplir el sagrado deber de la obe-

Vosotros, arma al brazo, habeis montado la guardia de las Islas du-rante el tiempo de mi mando. Yo he visto partir a nuestros hermanos, a los que iban a los frentes de batalla a defender a España en forma más brillante y heroico que vosotros. Pi-do a Dios que el lazo espiritual, fuer-te y perdurable, que con Baleares me une, pueda materializarse, encon-trándome en el frente con aquellos afortunados hermanos vuestros a quienes les cupo la honra de ir a com-batir por España y por el Caudillo.

Seguid perseverantes yuestro camino de laboriosidad, unión y disciplina, con los nervios tensos y la voluntad firme, dispuestos a saltar sobre la fiera enemiga a una voz del Caudillo, y al grito de ¡Arriba Es-paña! ¡Viva Franco!, que como des-pedida os lanza vuestro General

BENJUMEDA.

Por la intercesión poderosa de la Santísima Virgen. bajo la advocación del Rosario, obtuvo España una de las más grandes victorias, en Lepanto. Palmesanos, mallorquines: implorad también ahora la prefección de nuestra Reina y Madre para el triunfo definitivo en la lucha que sotenemos en defensa de la Religión y de la Patria. Para ello, acudid mañana, festividad de la celestial Señora, a la iglesia de Santa Catalina de Sena donde, durante todo el día ca hará vela ante el Santá; ima Sararamento y vela ante el el día, se hará vela ante el Santísimo Sacramento y se rezará, de contínuo el Santo Rosario.

SERVICIO DE PLAZA PARA EL DIA 6 DE OCTUBRE DE 1937.

Jefe de día: Comandante de Infantería don Luis Moragues Cabot. Imaginaria: Comandante de Infantería don Tomás Massot Moyá

Visita Hospital: 3.º y último Capi-

tán de Infantería.

De orden de S. E., El Teniente Co-ronel Jefe de E. M., CARLOS MARIN DE BERNARDO.

DONATIVOS

Los milicianos del pueblo de San Lorenzo han cedido, para la Suscripción Nacional, los devengos de sus guardias correspondientes al pasado mes de Agosto, que importan 116'50

De igual procedencia, ha ingresa-do en la Suscripción "Pro acorazado España" la cantidad de 98'50 ptas.

Don Jaime Viñals, Procurador de los Tribunales, ha ofrecido una aportación mensual de cien pesetas para la Suscripción Nacional por todo el tiempo que dure la actual campaña, habiendo ya ingresado en la citada Suscripción la aportación correspon-diente al mes de octubre. También ha ofrecido dicho señor

veinte premios de cien pesetas para otros tantos cabos y soldados o milicias a éstos equiparadas que sean los primeros en entrar en la ciudad de Gijón o los que el General del Ejér-cito del N. estime merecedores.

Igualmente ha ingresado en Suscripción Nacional la cantidad de 50 francos, donada por MadameCharlotte Nieklen.S. E. agradece los donativos.

RIALTO

MODERNO

Jueves

CZARDAS

Un amor idílico... que nace en el ambiente de una música electrizante

Consejos de Guerra

A las nueve de la mañana de ayer se constituyó en la Sala 1.ª de esta Audiencia provincial, previa la asistencia de los señores Vocales que debiau constituir el Tribunal, a la Misa de Espíritu Santo, que se celebró en la Ca tedral Basilica, el Consejo de Guerra que debía ver y fallar la causa seguida por los tramites de juicio sumarísime por el Capitán de Infantería de Marina don Ricardo Pita y Ponte, contra la tripulación del buque "J. Sister", don Alejandro Gummá, capitán que era de buque; don Emilio Celis; don Jesús Monfort y don Vicente de la Cruz, ma quinistas; Ramón Puig, carpintero

Francisco Solá; José Ponce González Joaquín Lorenzo; Eduardo Gómez; Ber nardo Cantó; Juan Elola; Matías Ubeca; Jaime Marí Marí; Tomás Nogueira Manuel Pérez; Juan Fullana Morey Fernando Garrido; Pedro Macededeu José Salleras Reinés; Julio Lisano Gil; Domingo García y Angel Ballesteros acusados del delito de rebelión.

Presidió el Tribunal el Comandante de Marina de Baleares señor Rodrígue: Acosta, actuando de Vocal Ponente u señor Teniente Auditor de la Armada

La acusación de los encartados estuvo a cargo del señor Fiscal de esta Juris dicción de Marina.

La defensa corrió a cargo del Capita de Intendencia de la Armada, don A fredo Markinley, del Teniente de Navio don Nicolás Tudurí y de un Capitán d Intendencia de la Armada.

Abierta la sesión el señor Juez dio lectura al apuntamiento de la causa y seguidamente después de oída la declaración de diferentes testigos acotados por el señor Fiscal, se suspendió por bro ves momentos la sesión.

Reanudada de nuevo se concedió la palabra al señor Fiscal, quien en se informe mantuvo la acusación contra todos los procesados, conceptuándole/ incursos en cuatro distintos grados de pena pidiendo la pena de muerte para ios encartados Lizano; la Cruz; Puig; Solá; Gimez; Meca; García; Ballesteros y Montfort; la de reclusión perpetua para el Capitán señor Gummá y para el tripu'ante Pérez; la de veinte afios de reclusión para Ponce; Lorenzo; Mari: Nogueira; Garrido y Salleras y la de 12 años de prisión para Urba y Mondeden.

Retiró la acusación y pidió su absolución para los encartados Celis, Fullana y Canto.

Las defensas en sus informes mantuvieron la libre absolución de sus respectivos patrocinados, o en su defecto para el caso de que el Tribunal consi derase culpables a Lizano; Puig; Cómez; la Cruz; Ballesteros; Montfort y Meca, se considerase incursos en el delito que define el artículo 129 del Código de Marina de Guerra imponiéndoles la pena de 12 años de reclusión menor.

Siendo cerca de las dos de la tarde quedó terminado el acto, quedando reunido el Consejo en sesión secreta para dictar sentencia, que no será pública hasta que sea aprobada por la Superio

Se vende Estiércol

para jardines, «Hostal Ma vor». Honderos, 19

Nuevo Comandante Militar

EXCMO. SR. D. ENRIQUE CA-NOVAS LACRUZ

Ager tomó posesión de esta Co-mandancia Militar el Excmo. Sr. General de Brigada don Enrique Cánovas Lacruz.

Pertenece al cuerpo de Ingenieros. El nuevo Comandante Militar de estas islas ha desempeñado hasta ahora la Comandancia Militar de

LA ALMUDAINA se complace en dar la bienvenida y saludar con todo respeto a la nueva Primera Autoridad Militar.

Requisitoria

Por la presente se cita y emplaza a los desconocidos propietarios de una bicicleta y unas ropas de paisano que fueron hurtadas el día dieciocho de agosto del año último de unas case-tas de labranza de las inmediaciones de Manacor, por el procesado en la causa n.º 409 de 1936, para que en el término de diez días a contar de la publicación de esta requisitoria en el "Boletín Oficial" de la Provincia y Prensa local comparezca ante el Juzgado Eventual Militar del Comandante de Infantería, Don Manuel de Fuenmayor Bisellach, instalado en el Cuartel da Caba' ería de Palma, para hacerles entrega de los citados efec-

Sociedad

El Exemo, señor don Miguel Fons y Massieu Gobernacor Civil de la Provincia ha tenido la atención de comunicarnos su toma de posesión del cargo, ofieciéndose oficial y particularmente para todo cuanto pueda redundar en servicio de Dios, beneficio de la Patria y honor del Caudino.

Al agradecerle la atención le reiteramos al par que nuestra felicitación nuestra cooperación. . . .

El hogar de nuestro amigo don Francisco Picorelli, Administrador de la Sucursal del Crédito Balear, en Andraitx se ha visto aumentado con el nacimiento de una preciosa niña. El estado de salud tanto de la madre como de la 1ecién nacida, es inmejorable.

El hogar de don Jaime Sitjar Servera y dona Monserrat Circra Prim se há visto aumentado con el nacimiento de su tercer hijo, al que se le ha impuesto el nombre de José

Madre y recién nacido siguen en perfecto estado.

En la ciudad de Denver (Estados Unidos), a donde le llevó su ministerio, ha fallecido nuestro paisano don Bartolomé Caldentey Maimó, Teatino, después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica. D. E. P.

La noticia de su muerte causará verdadero pesar a cuantos tuvieron ocasión de tratarle.

Reciban sus afligidos hermanos Rdo. don Sebastián, Cura Ecónomo de Santa Cruz, Sor María del Corazón de

Jesús de la Congregación de HH. la Caridad, la Comunidad de Teatinos de Palma tíos primos y demás parientes la expresión de nuestro sentido pésame.

Ha fallecido en esta ciudad don Bartolomé Pericás Serra, Guardia civil, retirado.

El finado gozaba de muchas sim-patías por su carácter entero y fran-co, de ahí que su muerte será muy sentida.

Reciba su desconsolada esposa doña Margarita Ferrer, hijo don Bartolomé, hermanos, hermanos y hermana políticos la expresión de nuestra condolencia.

CZARDAS

CZARDAS OZARDAS!

Un film juvenil, bullicioso, encantador...

RIALTO

y MODERNO

Jueves

Del Ayuntamiente

NEGOCIADO DE REEMPLA-

Interesa la presentación ante la Junta de Clasificación y Revisión (Cuartel de Caballería), el próximo día 9, a la hora nueve y media para ser reconocidos los individuos siguien tes, del reemplazo de 1929:

Guillermo Amengual Rosselló, An-Control Compart, Guillermo Cortada Sureda, Gabriel Garcías Busquets, Alejo Llull de Diego, José Martí Oliver, Jorge Mora Beltrán, Juan B. Oliver Beltrán, Juan Raymont Coll y Julián Tur Marí.



Enchufes de Goma para Waters . CASA CODINA PALMA (junto al Borne)

Aprenda a conducir Autos

Escuela Auto Técnica, le enseñara conducir como se debe. Cursos especiales de mecánica. Informes: Garcías, Calle Arturo Riz-

zi, 40 y Av. Ant.º Maura, 13. Tel. 1123,

BUNUELOS

de buena calidad en la Casa conocida por

CA'N MORRO, ACEITE, núm. 12

PERRA

De caza, pelo rojo, de unos tres años, talla grande, con la pierna izquierda trasera curada de una rotura, siete días se ha extraviado en la ca-rretera de Lluchmayor a Palma Se rretera de Lluchmayor a Palma. Se agradecerá avisen el hallazgo a don Lorenzo Cáfaro. Calle Esquinas número 11, Campos.

Prevengase

Contra el riesgo de un fallecimiento en su hogar, ASEGURANDOSE, en "LA PREVISORA MALLORQUINA', cuya Entidad le cubre todas las molestias y gastos, caso de necesitarla, o le ABONA EL VALOR DE UN SER-VICIO A LOS DIEZ AÑOS.

> Calle Francisco Sancho, 35 Teléfono 2529 Palma de Mallorca

HOY

GRANDIOSA SOLEMNIDAD CINEMATOGRAFICA

RIGUROSO ESTRENO EN PALMA

Dos corazones rebosando de alegría y de amor... en la más conmovedora comedia romántica que se ha filmado más que una ficción es un suceso que recordará Vd. para siempre

MYRNA LOY - WARNER BAXTER

Dos brillantes estrellas en una película celestial

¡Un film Columbia en español!

PROXIMO MIERCOLES

¡El acontecimiento musical del año!

La Novena Sinfonía LIL DAGOVER

Un film que Vd. no olvidará nunca

En honor de Sta. Teresa

En las Teresas solemne novena dedicada a la inclita reformadora del Carmelo, Santa Teresa.

Durante la misa conventual de ias ocho rezo del Santo Rosario.

Dias 7 al 13.-Por la tarde, a las seis y media, ejercicio de la novena cantada y sermón, que predicará el Rdő. don Guillermo Nadal, Phro.

Día 14.—Por la tarde, después de la novena se cantarán solemnes completus por la Rda. Comunidad.

Dia 15.—Turno de misas desde las sels a las nueve. A las siete y media Misa de Conjunión General para los Terciarios, Asociación de la Semana Devota de Santa Teresa. A las diez Tercia, Misa mayor y panegírico que predicará el mismo orador de la Novena. Por la tarde conclusión de la novena, Te Deum y reserva.

Dando cuenta de una agresión

La Benemérita del puesto de Sincu da cuenta de que la noche del día 1.º del actual se presentó en la Casa Cuartel, el vecino José Llompart Frontera denunciando al regresar a eso de las ocho de la noche acompañado de un hijo suyo llamado Miguel, de una caseta de su propiedad, al pasar por frente de la caseta de su convecino Andrés Guardiola Alomar (a) "Lavane" habían sido agredidos por euestiones fútiles por éste un hijo suyo llamado José y su esposa, dándoles varios golpes con ur palo y tirarles varias piedras, resultando con una contusión abierta en la región parietal izquierda, otra igual en la parte exterior del arco auricular del mismo lado y con un esquince ligamentoso en la articulación metocarpofalángica del dedo anular izquierdo y el Miguel con un traumatismo abierto en el pabellón auricular de la oreja tzquierda.

Comprobados los hechos por la fuerza, puso el hecho en conocimiento del Juzgado a los efectos oportunos.

RIALTO

MODERNO

Jueves

Solemne estreno en Palma

CZARDAS

Un excepcional film Ufa 1937

Aviso de subasta

En virtud de anuncio publicado en el B. O. de la Provincia núm. 11.052; el día 11 del presente mes a las once horas y ante la Junta Económica de Presas se procederá a la venta en pública subasta de 11 lotes comprendiendo: Cubiertas de caucho cortadas en trozos azufre en polvo, neftalina en bolas: crin vegetal, bolsas de papel para empaquetar; sal común molida; coronas y accesorios de funeraria; carburo de calcio, cañámones; habas peladas y salvado, según el detalle y con arreglo a las condiciones que se especifican en é pliego que se halla de manifiesto en la Intendencia de Marina (Trasmediterránea, Muelle).

A la memoria del teniente Lizasoain

Quedo instalada en la carretera de Muleta, en el mismo sitio donde en un acto de servicio perdió noblemente su vida por la Patria y por la Causa Na cional, en los primeros días del Movimiento el heroico teniente de Caballeria don Francisco Javier Lizasoain, una cruz que perpetúe su recuerdo y el incidente que le costó la vida.

El expresado monumento es una acabada obra artística del escultor de esta ciudad don Juan Alcover Real.

Es de piedra caliza de Sóller y se compone de un pedestal de 1'10 metros de anche y de una base de 0'50 metros

sobre el cual va colocada una cruz. Atropellado por un auto siendo la altura total del monumento tres metros. Existe labrado en el mismo el emblema del arma de Caballería y algunos detalles de hojas de roble y lleva. la siguiente inscripción:

Bon Francisco Javier Lizasoaiu Mugueiro-Teniente de Caballería-murió por España-alevosamente asesinado en este lugar-el día 20 de Julio de 1936 a los 48 años de edad.—El Ayuntamiento de Sóller-en su recuerdo coloca esta lápida-producto de suscripción popular."

Organización Nacional Sindicalista

AVISO A LOS PESCADORES NACIONALSINDICALISTAS

El Delegado Sindical de Falange Es pañola Tradicionalista y de las JONS notifica a todos los pescadores de Mallorca, inscritos en los Sindicatos de la O. N. S. que por expresa autorización del señor Comandante de Marina, debe dirigir las instancias a que se hace mención el párrafo 7 del edicto de la Comandancia de Marina de fecha 1.º del actual, a la Secretaría Provincial de la O. N. S., en donde de la misma manera que se hicieron gestiones para conseguir las facilidades que ahora ha concedido el señor Comandante de Marina se velará por la rápida y oportuna tramitación de todas las solicitudes. SALUDO A FRANCO:

BOEN

; ARIBA ESPAÑA

INAUGURACION DE LA TEMPORADA

Sublime acontecimiento cinematográfico

El estudiante mendigo

El hechizo maravilloso de las más bellas y evocadoras melodías. Escenarios deslumbrantes y de gran espectacularidad. Un riquísimo bordado de interpretación a cargo de

MARIKA RAKK, FRITZ KAMPERS, CAROLA HONN

¡Una verdadera filigrana en todas sus manifestaciones!

HISPANO OLIVETTI, S. A.

FABRICA NACIONAL DE MAQUINAS DE ESCRIBIR

AVISO

Gracia números 7, 9 y 11, dedicada a la fabricación y venta de má-

quinas de escribir, pone en conocimiento de su clientela y del pú-

blico en general que, por acuerdo de la Comisión Provincial de In-

cautación de Bienes de Sevilla, y de acuerdo con lo prevenido en el

artículo 6.º del decreto ley de 10 de Enero último, ha sido decla-

rada exenta de las responsabilidades a que alude dicho precepto,

y, por lo tanto, funciona con toda normalidad en el territorio li-

máquinas a prueba de la Sociedad o tengan pendiente sus abonos,

Rogamos a nuestra clientela y a todos aquellos que tengan

Esta Sociedad, domiciliada en Sevilla, calle Santa María de

Producción UFA 1937 de la serie

SIMPATIA POR ESPAÑA

En la Casa de Socorro el Dr. Pizá, asistió ayer tarde al niño Miguel Grau Bauzá, domiciliado en la calle de Negrins, que al ser atropellado por un auto, en la calle del Teatro Balear, le causó contusiones en las

Por la Guardia Urbana se extendió el correspondiente parte, dando cuenta del accidente.

Telegramas detenidos

Telegramas detenidos por no encontrar a sus destinatarios:

Zaragoza: Ana Parez; San Agustrn 12.

Cádiz Ugarcía: Gerardo Roa Baltasar; Crucero "Canarias".

Cádiz: Manuel Falla.

Tineo: Bañalbufar. Soller: Juan Casasnovas; Formentor 28-2.0

Ceuta: Ana Roca; Cotoner 105-1.0 Larache: Lina Chao; Hotel Perú. Burgos: Lina Chao; Hotel Peru.

Falange Española Tradicionalista y de las JONS

DELEGACION PROVINCIAL DE ASISTENCIA A FRENTES Y HOSPITALES

JUEVES

El dia 12 de Octubre fiesta de Nues tra Señora del Pilar, todos los españoles con el corazón henchido de amor patric debemos pedir a nuestra Madre pos

nuestra España, por los que luchan, por los que mueren y asistir a la gran fiest ta de la Raza Española, que se preputat en dicho día en beneficio de los que las chan y en homenaje de los heridos de guerra. Fiesta que será anunciada tani pronto estén ultimados algunos detalles que restan. Con ese motivo se ruega a los que fueron heridos en los frentes de combate pasen por esta Delegación, Borne 96.

: VIVA ESPAÑA!

: VIVA FRANCO!

Teatros

PRINCIPAL

Para hoy miércoles se anuncia en nuestro primer Coliseo una nueva solemnidad cinematográfica.

Tendrá lugar el riguroso estreno en Palma del film dialogado en español "Extrictamente Confidencial", únical producción americana de la famosa casa Columbia Films, que será presentada de estreno esta temporada.

El insuperable realizador de "Sucedic una noche" y "Una noche de amo:" Frak Capra, logra expresar en forma increible el más romántico idilio transa portado a la pantalla y que viven incomparablemente la espiritual Myrna Loy y el impulsivo Warner Baxter, dos brillantes estrellas, en una película colestial.

BORN

Para mañana jueves se anuncia la inauguración de la temporada cinemato-

Dicho día se estrenará la superproducción U. F. A. titulada "El estudiante mendigo" sugestiva opereta envuelta e: el hechizo maravilloso de las más bellas y evocadoras melodías, con un argumeno originalisimo magistralmente interpretado por Marika Rokk y Carola

"El estudiante mendigo" recientemente ha obtenido un exito clamoroso en Sevilla y su estreno en Palma es esperado con verdadero interés.

GULTOS

PARA MAÑANA

Jubileo de Cuarjenta Horas Empiezan en la Iglesia de Santa Catalina de Sena, dedicadas a da Virgendel Rosario, A las 6 y media Exposición del Smo. misa y primera parte del Rosario. Por la tarde, a las 6 y media Rosario, Novena y reserva de S. D. M.

Nota.-Durante todo el día, por ser ta festividad del Smo. Rosario, los Asociados de la Guardia de Honor del Rosario Perpetuo harán Vela, rezándose el Smo. Rosario sin interrupción, con carácter de Rogativa a la Virgen del Rosario por la paz de la Patria.

Otras ful veiouse

En Santa Teresa, empieza la solemne Novena de Santa Teresa de Jesús. A Jas-6 y media Rosario, ejercicio cantado de la Novena y esrmón por el Rdo. dons Guillermo Nadal, Pbro.

En la Merced, a las 7 y media Jueves Eucaristicos. Por la noche Rosario

Visita a la Corte de Maria A la Madre del Divino Amor en San Felipe Neri.

Salatoral

La festividad del Rosarlo.-San Marcos, p. v mr.

SE VENDE

Máquina de hacer medias marca Informes en esta Administración

HERMANOS ALOMAR

Blenorragia, curación radical Urina-rias, Impotencia, Sifilis y enfermeda-des de la Piel

Av. Alejandro Rosselló, 117 Telef. 2321

HUERTO

-A seis kilómetros de Palma. en la línea del tranvía. Con molino y va-quería. Se vende. Informarán en ecta

se entiendan directamente con nuestra dirección, TRICOVICH

EL VAPOR

"GUIDO BRUNNER"

TRIESTE

saldrá de este puerto para los de Málaga, Ceuta y Sevilla el próximo viernes día 8 del actual admitiendo carga para dichos destinos.

INFORMES A SU CONSIGNATARIO

Viuda de Guillermo Palmer

Victoria, 14. — Telegramas PALMO Palma de Mallorca

Curso de Auxiliares y Contables

para próximas Oposiciones y Despachos particulares -- Ambos sexos D. ERNESTO GENE MUNICH Y D. EMILIO GENE PRATS Oficiales, de Correos y Técnico del Ayuntamiento. - Conquistador, 32, 2.º

OTICIAS RADIAS

Servicio de Información de la Comandancia Militar de Baleares

EL REPRESENTANTE DE LA ESPA POZAS SIGUE PERSIGUIENDO A NA NACIONAL EN LA REPUBLICA LOS ANARQUISTAS—ANGEL PES-ÑA NACIONAL EN LA REPUBLICA DEL SALVADOR PRESENTA SUF CARTAS CREDENCIALES

Radio Nacional: San Salvador.—El Presidente de la República del Salvador señor Martínez recibió al ministro plenipotenciario representante de la España Nacional quien le present6 sus cartas credencia-

RESULTADO DE LAS ELECCIONES EN LA ARGENTINA

Buenos Aires.—Han terminado las operaciones de escrutinio definitivo de las elecciones presidenciales, resultando elegido para la Presidencia Ortiz y Castillo para la Vicepresidencia, El primero ha obtenido un millón noventinueve mil trescientos noventa votos y doscientos cuarenta y ocho representantes. El Presidente Alvear ha obtenido ochocientos setenta y cinco mil treinta y tres votos y doscientos ventiocho representantes.

EN MADRID DEDICAN UN HOME NAJE A RUSIA

Madrid.—El domingo se attach en el Teatro Fuencarra! un mitin de homenaje a la URSS. El local estaba adornado con la bandera soviética. Hablaron representantes de los partidos republicanos, socialistas y comunistas.

Se cursaron telegramas a los camara das Stalin, Litvinoff y Negrin.

TODAVIA AGUIRRE!

Barcelona.-Aguirre visitó al Presidente de la Generalidad acompañado del delegado vasco en Barcelona. Se desconocen detalles de la entrevista.

UNA TEMPESTAD CAUSA GRAVES DANOS EN BARCELONA

Paris.-El corresponsal de un perio dico francés en Barcelona telegrafia que una gran tempestad ha invadido toda Cataluña especialmente en la parte de Barcelona.

La línea ferroviaria de Barcelona a Mores está interrunpida; igualmento lo está Barcelona Cerbere por lo can-to han quedado interrumpidas las co-municaciones de Barcelona con Fran-

LOS NEGOCIOS QUE HACE CARDE

Londres.—Un periodico inglés de izquierda, publica un articulo en el que dice que el Presidente de la República de Méjico, Cardenas ha vendido a los rojos material de guerra por valor do 562.000 dollares, cantidades con laseque podra comprar a los EE, UU, armamen to del último modelo.

CON LA BAJA DEL FRANCO SE ENCARECE LA VIDA EN PARIS.— LOS FUNCIONARIOS PIDEN AU-MENTO DE BUELDO

Paris.-Les funcionaries públices har suscrito una petición a las autoridades para que les aumenten 150 francos al mes, en vista de la carestía de la vida.

PROTESTA POR LA DETENCION DE ELEMENTOS ARABES

Jerusalén. Al cruzar la costa un buque de guerra inglés que se llevaba pre sos a varios elementos árabes, fué recibido por un movimiento de protesta.

LA BAJA DEL FRANCO VA A OCA SIONAR UNA CATASTROFE

Londres.—Esta mañana la libra esterlina se cotizaba en la bolsa a 150 fran

En los círculos financieros de Londres existe inquietud por esta baja de la divisa francesa, precursora de una cadástrofe.

TAÑA Y EL COMITE DE LA CNT AMENĀZAN AL MINISTRO DE LA GOBERNACION

Valencia.—El Comité nacional de la CNT y el comité regional de Aragon. acompañado de Ángel Pestaña han visitado esta mañana al ministro rojo de la Gobernación Julián Zugazagoitia, Parece que en la entrevista se ha tratado sobre la situación del orden público en la zona aragonesa dominada por los milicianos catalanes y sometida al yugo feroz y persecutorio para los anarquistas del General Pozas.

Parece que Angel Pestaña dijo al Ministro rojo de la Gobernación que si persistían las persecusiones, se verían obligados a resolverlo por las armas. Parece que la éntrevista se desarroll's en términos de extraordinaria violen-

CONTRA LOS AUTORES DE LA ZONA NACIONAL

Madrid.—El Comisario de espectáculos, Carrasco España, ha prohibido terminantemente que sean representadas en los teatros de la capital de las obras de los autores que están al lado del General Franco.

EL CIERRE INSTANTANEO DE LAS CORTES

San Juan de Luz.—En les medies di plomáticos y políticos de San Juan de Luz ha causado mala impresión el cierre instantaneo de las Cortes de Valencia. Y se dice que se ha hecho para evitar que se trasluzca fuera lo que sucede dentro de la República.

Negrin no quiere que esto suceda , evita la critica que pudieran hacer los partidos extremistas mundiales al ver 10 que pasa en España y especialmente en la zona roja.

¿MOSCOU HA ORDENADO LA DE TENCION DE LARGO CABALLE

Salan anca.—De fuente bien informa da se sabe que Largo Caballero no asistió a la apertura del Parlamento rojo y que Llopis, secretario del partido socialista, interrogado acerca de la ausencia de su jefe contestó que se debia a los muchos trabajos de organización del partido que trae entre manos y abruman a Largo Caballero.

Otros informes, también de fuente ndedigna, dan cuenta de que las autoridades valencianas tienen intención de detener a Largo Caballero y ponerle a disposición de un Tribunal popular.

Dicha orden procede propiamente de Moscou.

Con este motivo el partido está dispuesto y se prepara para ayudar a su jefe contra los mangoneadores de la política de Valencia.

FRENTE DE ARAGON

Zaragoza, 5. — Contniúa el mal tiempo a todo lo largo de lfrente ara-gonés; durante la jornada del domingo y lunes han sido tan abundantes las aguas que a veces parecía diluviar, ello ha contribuído sin duda a la paralización que se observa en el campo rojo que ha cesado casi por completo en su hostilidad. Así el man do rojo tendrá una más amplia opor tunidad para prestar atención a la iniciación de las operaciones de la segunda fase en su ofensiva, habiéndose preparado gran número de hospitales y desde el día primero de Octubre el Gobierno rojo de Valencia dió orden de que todos los habitantes de Cataluña estaban obligados a tener en la cama un solo colchón y una sola manta. Todo el que tenga más de esto deberá entregarlo Cuartel General de Intendencia, quien lo distribuirá entre los hospitales. En el único sector que da señales de viObrero español: Tu máxima PRO-TECCION Y GARANTIA solo puedes encontrarla en un ESTADO FUERTE Y NACIONAL, porque éste, que te tiene a tí por base, te necesita alegre, fuerte y sano.

da el enemigo es en el pueblo de Sa- | te y pide al gobierno estudie la mabiñánigo, pero que todos sus ataques les han fallado, pues nuestros solda-dos han demostrado siempre como saben recibir a los marxistas cuando do estos intentan salir de sus líneas. Nuestras tropas efectuaron un re-

conocimiento en el que fueron en-contrados más de un centenar de ca-dáveres que el enemigo había aban-donado. Esto da idea de lo que pue-den conseguir las huestes rojas.

FRENTE DE MADRID

Avila. - El día de hoy en el frente de la Sierra ha resultado pasado por agua, pues nuestros parapetos eran verdaderas cataratas. La Santa Misa del Domingo ha tenido que celebrarse dentro de las recovelas y nuestros muchachos aguantaron es-

toicamente el agua. Esta agua solo ha servido para aumentar la desilusión cada día mayor de los marxistas que han aban mayor de los marxistas que han aban donado sus parapetos para refugiarse en la retaguardia, La descomposición de Madrid es enorme. He hablado con un oficial que se ha pasado a nuestras líneas, el cual nos ha dicho que las cosas están mal en Madrid que para poder comer tuvo que hacer de mozo de carga empleado por el Ayuntamiento de Madrid, anteriormente trabajaba en la basura teriormente trabajaba en la basura y otras veces llevando mulos al ma-tadero; últimamente pudo dedicarse a la venta de pequeños artículos y así pudo llegar a pasarse a nuestras

HUELGA GENERAL EN PALESTINA

Jerusalén. - Todos los árabes notables han sido detenidos por orden del Gobierno de Londres, habiéndo-se producido nuevas manifestaciones en favor de la liberación de los detenidos.

El movimiento que se observa en toda la población para declarar la huelga general como medida de protesta por las detenciones efectuadas de los árabes notables.

Esta mañana todas las factorias Esta mañana todas las factorias árabes cerraron sus puertas en señal de protesta por las detenciones efectuadas por la policia inglesa está realizando numerosas detenciones.

Un árabe que había sido sorprendido facilitando datos a la policia inglesa ha sido asesinado por un grupo de árabes por traidor.

EL PARTIDO LABORISTA INGLES — CONTRA EL BOMBARDEO DE POBLACIONES

Londres. — Hoy ha celebrado su primera reunión el partido laborista los discursos que continuarán en días sucesivos han corrido a cargo de uno de sus más destacados miembros este después de hacer una detallada exposición de la situación interna-cional la que considera muy seria y delicada, ha invitado a que se vaya rearme para las defensas de ciudad, pues hay que estar preparados para eventualidades desagradables. Habló del conflicto chino-japonés diciendo que los chinos tienen su prin-cipal sostén en la fuerza de las armas. Hace un poco de historia de los últimos grandes acontecimientos esen ciales entre los que cita el conflicto entre China y Japón y el de España. La característica de estas dos nacionales de la conflicta de estas dos nacionales de la característica de la característica de la característica de los últimos grandes acontecimientos esen ciales entre los que cita el conflicto entre la característica de los últimos grandes acontecimientos esen ciales entre los que cita el conflicto entre la característica de los últimos grandes acontecimientos esen ciales entre los que cita el conflicto entre la característica de los características de la característica de estas dos nacionales entre la característica de estas dos nacionales entr ciones son los bombardeos en ciu-dades sin tener en consideración la población civil que no es combatien-

nera de evitar que sean bombardeadas las poblaciones en que los habi-tantes 10 han tomado parte activa. Termina su discurso diciendo que el partido laborista condena los bom-bardeos de las poblaciones chinas por la aviación japonesa.

PORTELA CONFERENCIA CON AZA-NA

Valencia. — Azaña ha recibido a Portela Valladares con el que ha sos-tenido una larga entrevista. A la salida Portela Valladares se ha negado a facilitar a los periodistas referencia alguna sobre lo tratado.

LOS IZQUIERDISTAS DE INGLATE-RRA HACEN UNA SUSCRIPCION PARA LOS ROJOS

Londres. — Según publica el "News Chronicle, los elementos izquierdistas de Inglaterra han obtenido mediante suscripciones doscientas cincuenta mil libras esterlinas. Se pregunta el periódico si el Gobierno inglés hace lo posible para observar las resoluciones del conité de no intervención que prohiben toda clase de ayuda financiera a ambos bandos.

GRUPOS DE COMUNISTAS ATACAN A FASCISTAS INGLESES

Londres. — En Londres se han producido incidentes desagradables. Unos grupos fascistas se manifestaban pacificamente por las calles de Londres bajo la presidencia de su jefe Mosley, cuando de pronto se vieron atacados por una contra manifestación efectuada por elementos comunistas comprometidos para realizar esta agresión deliberada, pues tomaron parte elementos que habían venido expresamente de Sussex y de otras localidades. La policía practicó numerosas detenciones entre sujetos comprendidos entre los 17 y 50 años. Esta agresión ha causado penosa impresión en la opinión pública. ducido incidentes desagradables. Unos

RESUMEN DE LA PRENSA ROJA MADRILEÑA DE ANOCHE

"Mundo Obrero" afirma que no pueden continuar más las luchas entre los partidos republicanos y reclama de toda la España roja ayuda para los asturianos que hay que dársela en todos los frentes.

"Heraldo de Madrid" dice que para poder estar seguros de triunfar hay que conseguir la unidad.

"CNT" se refiere a los actos celebrados en honor de las Brigadas de "El Campesino", y por último "El Sindicalista" se dirige a los camaradas franceses, diciéndoles que si el proletariado francés desea nuestro triuntariado francés desea nuestro triunfo tiene ahora ahora que demostrarle obligando a su gobierno a contraer el compromiso de proporcionar armas a los españoles.

LA SITUACION CATASTROFICA DE LOS AGRICULTORES SOVIETICOS

- Por los dirigentes sovieticos se han facilitado unas estadísticas sobre la producción agrícola que no hacen más que falsear la verdad, pues la agricultura soviética se encuentra en una situación catastró-

Basta decir que en un distrito el Gobierno ruso ha tenido que facilitar a los campesinos un crédito de 38 millones de rublos; que en Pei las cosechas han disminuído en un 33

MAS NIÑOS ESPAÑOLES A RUSIA |

Leningrado. — A bordo de un bu-que ruso ha llegado a un puerto soviético una expedición de 1.000 niños españoles.

El éxodo de los niños españoles al extranjero continúa, y una de las grandes preocupaciones de la Espana Nacional, una vez terminada la guerra, será la de reintegrar a sus ho-gares y a su patria esta juventud do-lorida de España.

Telegramas

FRACASA UNA MANIOBRA FRAN-CO-INGLESA EN LA SOCIEDAD DE NACIONES.—SE HA QUERIDO PASAR EN SILENCIO UN PACTO NO APROBADO POR RUSIA

Roma.—El director del "Giorna's d'Italia" publica un comentario a le sucedido en la Sociedad de Naciones referente a que por segunda vez ha fracasado la maniobra de llevar a la misma el asunto de España. Las pequeñas naciones conscientes de su responsabilidad ban hecho fracasarla. Se ha querido llevar al seno de la Sociedad de las Naciones lo que de derecho pertenece al comité de no intervnción de Londres. De esta manera se ha pasado en silencio el Pacto inglés aprobado por todas las naciones excepto Rusia.

En dicho pacto se hacía mención de los diversos problemas relacionados con el conflicto, el control, el reconocimiento de la beligerancia y el problema de los | voluntarios.

El periódico "La Tribuna" subraya el hecho de que el fracaso de la manio bra franco-inglesa ha tenido más impor tancia de la que a primera vista parece ya que estas dos naciones han hecho todo lo posible para que tuviese el exite por ellas deseado, al no tener miedo a ninguna maniobra politica ni financiera El estado de la situación política internacional ha hecho que todas las naciones hagan esfuerzos para pensar su ac-

ENTRE LOS APARATOS DERRIBA-DOS HABIA CATORCE PILOTOS RUSOS

Salamanca.--Se ha declarado que entre los pilotos de los aeroplanos derribados por la aviación nacionalista, se encuentran 14 rusos, 2 checoeslovacos un francés y un inglés.

LOS REFUGIADOS ESPAÑOLES EN FRANCIA SON ENVIADOS A LA ZONA ROJA.—CADA DIA PASAN LA FRONTERA UNOS 300

Paris.—El ministro Delbos recibió a embajador rojo Ossorio y Gallardo con el cual trataron de diversos asuntos entre los que se supone relacionados con el conflicto español. La no intervención y el asunto de los refugiados ha sido el tema fundamental de la entrevista. Todos los refugiados que esta-

asociaciones benéficas francesas han de ser enviados a la zona roja. Diariamente salen en dirección a la frontera pirenaica unos trescientos.

ENTREVISTA DE DELBOS CON EL EMBAJADOR FRANCES EN LON

Paris.-El lunes tuvo lugar en el ministerio de relaciones extranjeras francés una discusión entre el ministro Del bos y el embajador Corbin, tratando des asunto español por el que había side llamado a París. Después de la entre vista regresó a Londres. Se declara que se hablo de la cuestión de los voluntarios, aconsejando al embajador que tuviera contacto con el gobierno ingles.

LA FAMILIA REAL INGLESA TRAS LADA .SU RESIDENCIA EN EL CASTILLO DE WINDSOR

Londres.—De hoy en adelante el cas tillo de Windsor será la residencia de la familia real inglesa en lugar del Pa lacio de Buckingam. El periódico "Daily Express" declara que el Rey solo estar? en el Palacio de Buckingam el tiempe preciso cuando los deheres del Estade lo reclamen en dicho sitio.

La causa que se ha dado a dicha de cisión ha sido la salud de las dos prin cesa., Elisabet y Margarita Rosa. A' mismo tiempo se cree razonable que a la edad en que se encuentran se evite

ban protegidos por el gobierno y las el contacto diario con el público, que siempre está dispuesto a manifestar sus simpatías por la familia real y als prin+ cesas. El castillo de Windsor se encuentra a 25 millas de Londres. En diche castillo estuvo permanentemente la reina Victoria de Inglaterra,

SIGUEN LAS EJECUCIONES EN RU-SIA.—193 CAMPESINOS ASESINA-DOS-UN RECORD TRAGICO PA-RA COMIENZOS DE SEMANA

Moscu.—El furor que se demostro al verificar las ejecuciones de personajes influyentes en la nación rusa se ha desatado nuevamente en los llamados saboteadores de la cosecha. Los órganos oficiales dan varias noticias relacionadas con la nueva persecusión de campesinos. Durante la semana pasada fueron pasados por las armas 193 personas por intentar destruir intencionadamente la cosecha, con el fin de hacer pasar hambre a la población.

Varios periódicos de diferentes provincias del país anuncian las ejecuciones de los campesinos en los diferentes distritos. En el distrito de Ivanova han sido ejecutados cuatro; en Sverdlosk 3 en Archangelsk 7; en Novosibersk 4: además de los no deportados, que sumar en total 22, lo cual es un nuevo record para comienzo de semana,

Ultimas noticias de la noche y madrugada

LOS ARABES CONTRA INGLATERRA

Palestina. - El lunes se ha confirmado la intención que tenían los ára-bes de hacer volar la linea de conducción de petróleos que va de Trans-jordania a Haffa. Al mismo tiempo se confirma el movimiento de los árabes de Siria y de Egipto que va aumentando en su protesta contra las autoridades inglesas por la opresión del mundo árabe.

ESTADO ANGUSTIOSO DE LOS TRA BAJADORES INGLESES EN SHAN

Londres. — El aumento de los sin trabajo en Inglaterra a causa del con flicto chino japonés, ha hecho que la cámara de comercio inglesa y la sociedad de Chi, instalada en Shangai haga un llamamiento poderoso de ayuda a la población inglesa. El "Times" comentando dicha noticia declara que espera que todos aquellos ingleses que han manifestado sus simpatías por China ahora den mues tras de ello haciendo los donativos que piden desde Shangai y no dejen que los trabajadores ingleses se mueran en la miseria. Muchos de los ingleses que se encuentran en situación gleses que se encuentran en situación apurada se encontraban no hace mucho en la zona que ahora está devastada y que por tanto han perdido todos sus medios de vida. La miseria es tan grande que las autoridades lo-cales se ven imposibilitadas de prestar la ayuda necesaria a los desgra-

OPINIONES Y COMENTARIOS SOBRE LA NEGATIVA DE ITAILIA A ASISTIR A LA CONFERENCIA TRIPARTITA

Londres. - El optimismo que prevalecía en los medios periodísticos de dicha capital se ha trocado en profundo pesimismo por la negativa de Italia a asistir a la conferencia tripartita tal como era deseo de Francia e Inglaterra.

Los periódicos de la mañana del martes dan muestras en sus ediciones de ello. El "Times" dice lacónicamente que el gobierno italiano prefiere que el asunto de los voluntarios y en general todo lo relacionado con la questión aspañole se llevado

con la cuestión española se lleve al comité de no intervención.

El "Daily Telegraph" anuncia que hay muy pocas probabilidades de que Italia acepte la invitación incondicionalmente. En los circulos italianos de nalmente. En los círculos italianos de Londres se declara que es muy pro-

bable que Italia no quiera asistir a una conferencia de dicha clase sin que Alemania esté presente en las discusiones y cabe esperar que Mussolini insista en dicho punto. De todos modos anuncia el periódico que Mussolini puede encontrar toda clase de razones para no asistir a dicha conferencia. Es natural que no quiera asistir a una conferencia con dos naassur a una conferencia con dos na-ciones que piensan de una manera tan opuesta en el asunto español ya que no admiten la victoria del gene-ral Franco. En otros centros políticos se tiene la idea que Alemania no puede dejar sin sostener a Italia en el asunto de la política mediterrà-

El periódico laborista "Daily Herald" declara que es probable que prespuesta de Mussolini sea más dramática de lo que suponen y aún sueñan en Downing Street. Es posible, anuncia el periódico, que Italia admita la posibilidad de ayudar a Franco con refuerzos en material de granco con refuerzos en material de guerra y aun en hombres.

SE DESMIENTE LA DEVALUACION DEL FRANCO BELGA

— En los circulos oficiales de dicha capital se ha anunciado que los rumores sobre la devaluación del franco belga como consecuencia de la devaluación del franco francés ca-recen en absoluto de fundamento. Al mismo tiempo se ha puesto de mani-fiesto que el belga está desligado del france francés y que las grandes reser vas de oro del banco belga permiten al gobierno defenderse contra los ataques de las presiones extranjeras en materias de finanza. La salida de Van Zeland de Pálsica para Zeland de Bélgica para pasar sus va-caciones mensuales a Italia prueba de una manera fehaciente que la situación de Bélgica sea ya por la cuestión l'tornos

ra circunstancia política, es completamente segura.

MAS DE PALESTINA. — EL GRAN MUFTI SE REFUGIO EN LA MEZ-QUITA DE OMAR

Jerusalén. — La mezquita de Omar en dicha capital en donde ha bus-cado refugio el Gran Mufti de Pales-bina, después de haber sido obligado a dimitir por las autoridades ingle-sas, está vigilado día y noche por una fuerte guardia de policias y soldados ingleses ya que las autoridades sos-pechan que los planes del Gran Mufti son de marchar al extranjero.

El gobierno mandatorio ha nom-brado una comisión para que estu-die si los fondos de la iglesia maho-metana han sido empleados desde que las autoridades inglesas están en | dios en el Cairo,

del franco belga o de otra cualquie- dicho territorio, con fines políticos, a propaganda. En los circulos políticos se declara que si la encuesta da resultado positivo, si los bienes de la iglesia mahometana han sido empleados en propaganda o en otros actos de política entonces el Mufti será acusado de malversación de los cauda-les de sus feligreses. En dicho caso se le excluiría del consejo político que tiene que ayudar al gobierno manda-torio para dilucidar la cuestión de Palestina y hablar en favor de los árabes.

El martes el gobierno inglés tomó El martes el gobierno ingies tomo otras medidas para poner coto a los incidentes producidos por los árabes. Se ha nombrado una comisión llamada la Agencia árabe para ponerla en lugar de la disuelta comisión Arabe y ponerla en el mismo plan que la que funciona por parte de los judicios en al Cairo.

Dos destructores ingleses atacados por un submarino

EFECTUABAN EL CONTROL ENTRE ALICANTE Y VALENCIA CON OTROS BUQUES DE GUERRA

Paris.—El lunes por la noche se hize público que el submarino que atacó a destructor inglés "Basilisk" fué obsor vado por los detectores de a bordo varios minutos antes de que fuese atacado. El destructor se encontraba a cuarenta kllómetros de Alicante, La audacia de mostrada por el submarino fué grande ya que en aquel momento había varios destructores ingleses por aquellos con

DETALLES DE LOS ATAQUES.— SIETE BUQUES DISPARAN CON-TRA EL NAVIO PIRATA.—SE IG-NORA SI ESTE LOGRO ESCAPAR LEL SUCESO BE PRODUJO EN EL MISMO LUGAR EN QUE FUF ATACADO EL "HAVOC"

Londres Los últimos detalles enviados desde Gibraltar manifiestan que ef destroyer inglés "Basilisck", que fu atacado por un submarino desconocido se encontraba efectuando el control cotos tres destructores "Boreas", "Buli-dog" y "Boadicca", entre Alicante y Valencia,

El oficial de vigilancia en los aparatos detectores de a bordo se dió cuenta del ruido sordo del torpedo. Al Instante fueron lanzadas tres cargas de profundidad, que los otros tres destructoranotaron. Los otros tres destructores acudieron at lugar, de modo que en poce tiempo eran siete los buques, los cuales fanzaron muchas cargas de profundidate sobre el submarino pirata: pero no se sabe si el submarino logró escapar e fué destruído.

El mismo lunes por la noche se declaró oficialmente que otro destructor

Soldados del Ejército y de Infantería de Marina Marinos y Falangistas

Españoles en Extranjeros

La Legion os espera

Banderin de enganche.

Avenida Estanislao Figueras, 22

El saludo al Himno Nacional

El Himno Nacional es una de las Formas en que se plasma el sentido imperial de la Cruzada de Reconquista que Franco acaudilla. Allí donde el Himno Nacional deje oir sus notas solemnes, evocadoras de glorias augustas de la Patria, todo "español que no sea un traidor emboscado o un rebelde cínico, se erguirá, con orgullo de su estirpe hispánica y levantará, en lo íntimo, su corazón y en lo externo, su brazo, según el noble saludo de la España que renace. Y todo español debe ser celoso guardián, en torno suyo, del cumplimiento de este deber patriótico primario.

inglés fué afacado por otro submarine. En los periódicos de la mañana de. martes se declara que los dos destructores ingleses han sido afacados en e mismo lugar en que lo fué el destructor "Havoc" en el mes de Septiembre.

EL SUBMARINO ES UNO DE LOS TRES SOVIETICOS AL SERVICIO DE LOS ROJOS

Londres. —El Almirantazgo británico ha dado cuenta de que un submarino de nacionalidad desconocida ha atacado a un contratorpedero in-glés, "Basilck", quien ha repelido la agresión lanzándole bombas de pro-fundidad.

El submarino pirata es uno de los tres submarinos soviéticos que tienen su base en los puertos del Mediterráneo, que se encuentran en poder de los rojos, especialmente en Alicante. Los rojos no cejan de querer provo-car a toda costa un conflicto interna-cional, como remedio a su desesperada situación.

Pronto se deshará la leyenda de los submarinos misteriosos.

Se hace resaltar que después de la conferencia de Nyon, es el primer ataque que la piratería marxista realiza contro un hugue extranjero.

liza contra un buque extranjero.

El Almirantazgo no publicará co-municado oficial pues considera el asunto de poca importancia, aunque en ella va la misma tranquilidad del Mediterráneo, de la que tanto blaso-naba Litvinoff.

LA NOTICIA DEL TORPEDEAMIEN-TO EN FRANCIA. — LO QUE DICE LA PRENSA

Paris. — En toda Francia ha levan-tado una gran indignación las no-

ticias recibidas en la nación sobre el nuevo ataque que ha sufrido el destructor "Basilisk". Todos los periódicos dan cuenta del incidente con grandes caracteres. Cada periódico, según su tendencia, da la culpa a uno un otro de los dos handos que lunho en como de los des des des des des des des de la culpa a un como de los des des des des des de los des des de la culpa a un como de los des des des des des de los des des de los des des de los des des de los de los des de los de los des de los de los des de los des de los des de los de lo u otro de los dos bandos que luchan en España.

"Le Journal" declara que es muy interesante poner de manifiesto el que los primeros pasos dados en Inglaterra y especialmente en Londres a raiz del incidente han sido mesu-rados y frios. Un alto dignatario del almirantazgo inglés ha hablado por boca de éste y ha dicho que el inci-dente es de poca importancia, hasta que llegue el comunicado oficial del

Al considerar la cuestión de quién es el responsable de este nuevo ata-que submarino, la prensa diverge con-siderablemente. Mientras que el "Oeuvre" que mantiene estrecho contacto con la embajada soviética de Paris, mantiene la afirmación de que el submarino atacante no puede ser más que italiano o alemán, "Le Jour" declara que le será difícil al gobierno de Valencia el asegurar por segunda vez que el ataque proviene de un submarino italiano. Ya que Italia ha firmado el acuerdo de Nyon dicha acuración de securar por segunda proviene de un submarino italiano. sación es soberanamente ridícula. Por otra parte si se tiene en cuenta la amenaza proferida por Litvinoff en Ginebra, la hipótesis de que el submarino atacante ha sido uno de nacionalidad soviética es más que probable, segura. El objeto principal del gobierno ruso es producir intranquilidad en el Mediterráneo. Todo el mundo sabe, concluye diciendo "Le Jour" que en Barcelona y Cartagena hay submarinos sovié cos.

Charla del general Queipo de Llano

¡¡Buenas noches, señores!!:

Ayer por primera vaz hablé en serio en mi acostumbrada charla. Hablé en serio, porque no metí en ella minguna cosa que hicièra referencia a los marxistas. Claro, después de 14 meses de hablar siempre de los marxistas y refiriéndome a ellos, no había podido hablar ninguna vez en serio y lo aproveché ayer.

Las noticias que dan continuamente los rojos son curiosísimas. Dan noticias de victorias que nunca han ob-tenido y atribuyendonos a nosotros los desastres que han sido ellos los que los han sufrido. Hay siempre para reir, al hablar de las cosas que dicen los marxistas, por sus emisoras y periódicos, especialmente hay para reirse extraordinariamente con lo que dicen refiriéndose a las Cortes constituyentes

Yo no acierto a comprender como en mis charlas no puedo hablar en serio cuando me refiero a los marxistas. Pero lo que sí puedo afirmar es que cuando yo hablo en mis charlas digo la verdad absoluta, que es contraria a lo que dicen los rojos, que no es más que el símbolo de la mentira.

Los que se llaman verdaderamen-te marxistas, los que lo son por con-vicción, son los que me odian, no los que están convertidos en marxistas

por la fuerza, por la amenaza de una pistola, etc. Sucedió que un jefe de la FAI al favorecer a un diplomático nacional para que se dirigiera a nuestro zona, le dió el encargo de que me dijera a mí que me enviaba cordialísimos saludos.

Pasemos a otra cosa, "El Liberal" del 25 de septiembre publicaba un artículo interesantísimo y que merece ser comentado, cuyo título es: "Depuración de la retaguardia, como contestación a las charlas del ex-General de la charlas del carrieros de la carrie neral Queipo de Llano". Me hace mu-cha gracia que me digan ex-General los propios marxistas. Este artículo, no es más que una diatriba dirigida contra mí. Dice el artículo:

"Por una sola vez, nos hemos di-vertido escuchando la charla de la charla de Queipo de Llano". Claro, por una sola vez, porque lo que son mis charlas, no es para que los marxistas se di-viertan, sino todo lo contrario. Con-tinúa diciendo: "El general Queipo ha dirigido ataques contra la República a la que juró defender, y por esto es que le contestamos y aún más, para regocijo de los lectores"

Yo también para regocijo de los propios lectores digo que el autor de este artículo no puede haberse divertido con él, pues supongo le habrá pasado lo mismo que a aquel inglés que le contaban un chiste y no reía

y al preguntarle el por qué, dijo: Es | tido mi Patria; ya no había justicia

que me rio por dentro.
Continúa diciendo el artículo que este General, se refiere a mí, que fué favorecido por la República como jefe del Cuarto militar, se ha dirigido, luchardo contro la república.

luchando, contra la república, a la que dió palabra de defender. Pudo ser leal y actuó a favor de aquellos que se levantaban en armas contra la república.

Los marxistas es claro que no pue-den comprenderme a mí. No es fácil que puedan comprender el carácter de un hombre como yo y menos aún el periodista que lo ha escrito. Este, un tal Francisco Villanueva, ahora director de "El Liberal" y antes asam bleista de la monarquía, es el que menos puede decirme del cambio de ideas

pues él escribió un libro indecente, un verdadero libro de pelotilla, favoreciendo a Primo de Rivera y ahora ataca a los fascistas y favorece a los criminales marxistas.

Aunque de sabios es cambiar de designadores de la companya d

opinión yo puedo asegurar delante de opinion yo puedo asegurar delante de todos que yo no he cambiado de ideas en nada. Yo no he jurado como dice, yo no he jurado como decía aquel artículo del perfecto marxista: defender a un gobierno como el que entonces gobernaba. Todos mis intereses y mis anhelos han sido siempre en favor de mi patria, a la cual siempre he estado intimamente ligado aun

a costa de mi propia vida.

Por la educación civil, por lo que aprendí de mis padres, por mi edu-cación militar, por la academia don-de se forjaron los salvadores de Esne se forjaron los salvadores de España, aprendí a amar a mi patria, me sentí por convicción obligado a luchar contra aquellos que querían aniquilar a mi patria. Luché contra Primo de Rivera porque creía que destruía mi patria. Luché tajnbién contra la monarquía y contra el monarça que conducía a España por ru narca que conducía a España por ru-

narca que conducta a Espana por ru-tas por donde no debía seguir.

Después serví a la República com-pletamente convencido y seguro de que este régimen salvaría a España.

Al ver el camino que llevaba, me con-vencí de lo contrario, y quise tam-bién luchar. Cuando finalmente llegó el triunfo del frente popular, fué entonces cuando ví con clara visibilidad el estado de ruina a que estaba some-

todo era anarquía, y entonces dediqué todos mis esfuerzos a luchar con-tra los aniquiladores de mi patria, y nosotros, solo Dios y yo sabemos la verdad de cuanto he dicho y he hecho. Podría también afirmar mis asertos el difunto General Mola si estuviera vivo. Podría decir como recorrimos España durante tres meses. Desde el febrero hasta el alzamiento militar recorrí aproxima demonta unos militar recorrí aproximadamente unos 30.000 kilómetros y en los últimos tres meses 36.000 kilómetros. Tan pronto estaba en las guarniciones de los Pirineos cuando a las veinticuatro horas me encontraba por las de Andalucia. Me juré aunque me costase la vida delénder como fuera mi

El mayor timbre de gloria que puedo yo ostentar, es el creer que he sido uno de los principales propulsores del glorioso movimiento nacional es-

Todos mis esfuerzos han ido dirigidos a la salvación de mi Patria que estaba amenazada antes del Movimiento por las simplezas.

Si ahora sucediera, no puede esto suceder nunca, tengo una grandísima confianza en el Generalísimo Franco al cual apoyo y he apoyado siempre, que tampoco se salvase la Patria y se llevase a las ruinas aunque soy ya viejo, acumularía todas mis energías en provecho de la Patria para sal-

varia.

¡¡Está claro!! Yo creo que sí.

Me he puesto serio otra vez y yo
no quiero ya más tiempo. Continuo con el artículo publicado en
el periódico rojo "El Liberal". Este dice: "Libertad de pensamiento es lo
que dice el traidor Queipo de Llano,
que ha insultado al Jefe de la República al que él apoyó y del que obtuvo grandes beneficios". Claro, así
son todos eso es lo que se creen los tuvo grandes beneficios". Claro, así son todos, eso es lo que se creen los rojos que yo juré defender a la República y al régimen del gobierno cuando la verdad es que no juré nada de lo que han dicho.

A continuación el General Queipo de Llano lanzó algunos camelitos, leyó la lista de donativos y dió parte de las operaciones realizadas en la jornada de hoy por las tropas nacionales.

Crónica del frente de Asturias

por el Tebib Arrumi

Primera buena noticia del dia de hay, mejora notablemente el tiempo; segunda. en el sector del centro de Asturias se han ocupado nuevos pueblos, entre ellos, Corao, Pedroso y Llorica. Tercera buena nueva y ésta de consideración: la Brigada de Navarra que opera por el sector de Riaño tuvo un intenso encuentro con Riaño tuvo un intenso encuentro con el enemigo a quien ocupó, tras de dura lucha el macizo de Maciendame, rebasando Pendones. El enemigo ha-bía acumulado en este lugar, fuer-tes contingentes y es natural que así lo hiciera porque es quizás el último contrafuerte montagoso que defiende contrafuerte montañoso que defiende el libre paso a Campo de Caso, región en donde el terreno empieza a dulcificar algo de su contextura, por cuya razón era natural que antes de facilitarnos la entrada a la buena tierra sin montañas, los mineros asturianos hiciesen un esfuerzo supre-

No quiero que se me olvide decir que en este combate de hoy el ene-migo ha recibido un castigo verdade-ramente ejemplar y a más de muchos muertos, se le han hecho gran canti-dad de prisioneros y se les ha cogido mucho material.

La agrupación de la izquierda, tam bién aprovechando la mejora del tiempo, ha rebasado el Puerto de San Justo avanzando en dirección a Puerto de Penderia tras de haber enla-zado con la columna de su costado que ocupó el vértice de Bodón. Por aquí la lucha ha sido más breve y se ha avanzado con relativa facili-dad. A la hora de enviar este despacho todavía continúan estas columnas progresando.

Tengo que acusar hoy como nota culminante la general alegría que ha reinado en todo el frente oriental asturiano. La causa de esta alegría está en que empezó a circular por los campamentos la noticia del ascenso a General del Coronel Vigón a quien ade-

más de la justicia del Generalísimo ha concedido esa apreciada distinción que se llama Medalla Militar. Desde el General Solchaga, que manda las Brigadas de Navarra hasta el último de los soldados que las integran, todos saben a conciencia lo que el nue-vo General lleva hecho en las cam-pañas de Guipúzcoa, Vizcaya, San-tander y Asturias, donde actuó siem-pre como Jefe del Estado Mayor de las citadas y heroicas Brigadas y en reconocimiento de estos méritos y de la distinción de que ha sido objeto por parte del Generalísimo Franco, lo han tomado estos soldados como honor propio, y desde luego como justa causa de cariño y veneración. EL TEBIB ARRUMI

Para anuncios en

SANTO CRISTO, 14 - L. TELEFONO, 21-43

M. Valentí Mestre

Médico de los Hospitales de New-York y París. VIAS URINARIAS (pros tata, riñones, etc.) ENFERMEDADES DE LA MUJER (matriz, ovarios, etc). Consulta de 9 a 12. Tagamanent, 8. En Inca los jueves de 9 a 1.

M. Moyá

Profesora en partos. Calle San Maguel, 8 1.º Hospedaje para parters (Precios económicos).

Tip. LA ALMUDAINA E. A.